



# Exportaciones récord en marzo de 52 mil mdd

**INEGI.** Crecen ventas externas 20.9% anual; destaca empuje de la manufactura

Las exportaciones mexicanas por primera vez en la historia rebasaron, en un mes, los 50 mil millones de dólares y acumularon más de un año en expansión, impulsadas por los envíos de la industria petrolera y la manufactura.

No obstante, los analistas advierten que hacia adelante, los flujos comerciales se moderarán por factores globales, como la guerra entre Ucrania y Rusia, así como los confinamientos en China debido a

## Exportaciones totales



Fuente: INEGI

la ola de contagios de Covid.

El INEGI informó que los envíos de mercancías al extranjero crecieron 20.9 por ciento a tasa anual en marzo, para sumar un total de 52 mil millones de dólares, el monto más elevado desde que hay datos.

El principal motor de las exportaciones fueron las manufacturas, que crecieron 19.9 por ciento y sumaron 45 mil 222 millones de dólares, también con un valor sin precedente.

— Cristian Téllez / PÁG. 4

## Impulso externo

Las exportaciones mexicanas rebasaron los 50 mil millones de dólares en marzo, pese al entorno geopolítico, y en el primer trimestre fueron impulsadas por mayores envíos de las manufacturas y de petróleo crudo.

### Exportaciones totales



### Exportaciones por tipo de mercancía





## BALANZA COMERCIAL

# Exportaciones alcanzan monto récord en marzo de 52 mil mdd

Avanzan 18.1% anual, impulsadas por las ventas al exterior de la industria manufacturera y por los envíos de petróleo

## Analistas advierten que el intercambio de mercancías perderá dinamismo

CRISTIAN TÉLLEZ  
ctellez@elfinanciero.com.mx

Las exportaciones mexicanas rebasaron por primera vez los 50 mil millones de dólares en un mes y acumularon más de un año en expansión, impulsadas por los envíos de las manufacturas y petroleras, y se mantienen como el principal motor de la actividad económica.

No obstante, los analistas advierten que los flujos comerciales se moderarán en adelante, principalmente por factores globales, como la guerra en Ucrania, los confinamientos en China para contener los contagios de Covid, y un menor dinamismo en la economía estadounidense.

El INEGI informó que las exportaciones crecieron 20.9 por ciento anual en marzo, para sumar un total de 52 mil millones de dólares, el mayor monto desde que hay datos disponibles.

El principal motor de las exportaciones fueron las manufacturas, que crecieron 19.9 por ciento, y

sumaron 45 mil 222 millones de dólares, también con un monto sin precedente. Las ventas al exterior de la industria automotriz avanzaron 18.9 por ciento y en el resto de las manufacturas el avance fue de 20.4 por ciento.

Destacó el repunte de 67.6 por ciento en las exportaciones petroleras, que sumaron 3 mil 567 millones de dólares, la mayor cifra en 7 años y medio, desde septiembre de 2014, impulsadas por el repunte en los precios del crudo.

“Es una buena noticia en términos de la demanda externa, parece que al menos al mes de marzo no tenemos interrupciones en el comercio en México”, explicó Cristina Morales, directora de inversiones y análisis de Valmex.

Explicó que favorecieron el fuerte incremento en los precios de las materias primas, la mayor reapertura económica, así como una ligera mejoría en las cadenas de suministro y una baja prácticamente generalizada de los casos de ómicron a nivel global.

“Los resultados confirman que el motor exportador sigue siendo la estrella de la economía. El alza se explica principalmente por el buen comportamiento del sector manufacturero, pues hay un pro-

ceso de reubicación en empresas que estaban en el sureste asiático, y pretenden situarse en el sur de Estados Unidos, o en la parte norte de México, esto para disminuir los riesgos operativos”, señaló Ramón de la Rosa, subdirector de análisis de economía para Actinver.

### ADVIERTEN MODERACIÓN

Alejandra Marcos, directora de análisis y estrategia en Intercam Casa de Bolsa, dijo a EL FINANCIERO BLOOMBERG, que las exportaciones tendrán un panorama retador, pues “aún no se muestran las afectaciones directas del conflicto entre Rusia y Ucrania, que de seguir escalando podría amenazar con nuevos choques por el lado de la oferta”.

Adicionalmente, dijo, China amenaza con nuevas interrupciones sobre todo en la parte de logística y cuellos de botella, que, sin duda, eso va a tener un impacto en el comercio.

Morales coincidió en que es posible que se registre una moderación en las ventas al exterior, “ya que el estallido de la guerra en Ucrania y los cierres en China por el aumento de casos de Covid-19 pudieran dar un revés al comercio global”.

### TROPEZÓN MENSUAL

A tasa mensual, las exportaciones



disminuyeron 2.74 por ciento durante marzo, en las cifras ajustadas por estacionalidad, luego de un repunte de 16.04 por ciento en febrero. Las petroleras avanzaron 15.2 por ciento, mientras que las no petroleras retrocedieron 3.9 por ciento.

Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base, indicó que de registrarse contracciones consecutivas podría confirmarse un deterioro del comercio asociados a los choques relacionados con la guerra en Ucrania y los confinamientos en China. "Será muy relevante observar el desempeño de las exportaciones durante el segundo trimestre, en particular los meses de abril y mayo, pues el sector externo podría estar atravesando un punto de inflexión", dijo.

#### IMPORTACIONES SE MODERAN

En tanto, las importaciones se moderaron al crecer 12.7 por ciento a tasa anual, luego de subir 34.2 por ciento el mes anterior.

Al interior, las petroleras bajaron 13.8 por ciento y las no petroleras tuvieron un alza de 17.1 por ciento, con bienes intermedios y de consumo liderando las ganancias en 9.4 y 37.4 por ciento, respectivamente.

#### FOCOS

**En el** intercambio comercial, México registró un superávit de 198.7 millones de dólares en marzo, muy por debajo de los 1,293 millones registrados en enero.

**En la** balanza petrolera se reportó un déficit de 2 mil 106 millones de dólares y en la no petrolera se observó un saldo a favor de 2 mil 305 millones de dólares.

**Del total** de exportaciones no petroleras, el 81.8% se destinaron a Estados Unidos. De total de ventas al exterior, el 29.8% son del sector automotriz.

## MOTOR EXTERNO

# 67.6%

#### CRECIERON

Las exportaciones petroleras en marzo, y sumaron 3,566.8 millones de dólares.

# 91.6%

#### REPUNTARON

Las importaciones de bienes de consumo petroleras, y totalizaron 1,994.3 millones de dólares.

# 19.9%

#### AVANZARON

Las exportaciones de la industria manufacturera, y sumaron 45,222 millones de dólares.